

En toda España. . . 1500 ptas. al mes
Extranjero. . . 3000 « al año
Número atrasado, 10 céntimos
Número suelto, 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

Redacción y Administración, Plaza del
Príncipe, 11 y Rampa de la Abundancia, 16, teléfonos 20 y 84.
Dirección telegráfica: BIEN - MADRID

Año XXVI.

Madrid, martes 11 de junio 1918

Núm. 13,552.

TEATRO PRINCIPAL

El local más cómodo El Cine más barato El que exhibe mejor las cintas
Hoy martes. Extraordinaria sesión a las nueve y media noche.
Ultimo día y despedida de las notables bailarinas
HERMANAS LLEO
con nuevos bailes de su moderno repertorio
Programa monstruo de películas proyectándose los episodios 5.º y 6.º de la interesantísima cinta LA HERENCIA DEL DIABLO, y además las películas «Como se cultiva el arroz», «Revista de actualidades Gaumont» y la cinta cómica «Lady Baffles» (episodio 2.º).

Más fuerte que el honor

A. I. como el insigne Benavente, gloria de las letras patrias, supo descubrir en el corazón sentimiento más fuerte que el amor...
por las que están corcadas a los que mandan, nos obsequian...
Y al que abandona la seguridad, el riesgo y moliente para acudir de nuevo a jugarse vida y reputación en la forma desahogada de las reprimendas, quien se le llama pirata!

perrechados buques españoles de Santiago de Cuba, al mando del nunca bastante llorado Amirante Cervera; harto sabía que le esperaba, matemáticamente situada, bien pertrechada escuadra frente a la boca del puerto, muy superior en número y calidad de barcos de combate, dotados de potentes explosivos que nosotros ni siquiera conocíamos, adiestrados durante meses en el tiro, perfectamente graduadas las miras de sus cañones y por consiguiente, como vulgarmente se dice, que donde ponían el ojo ponían el hierro, diario y destructor prole. Hicieron saber el malogrado Marín que para salir con vida del incendio y la destrucción, era preciso lanzarse al otro elemento, y allí, sin encontrarlo el salvador había que haberse con los insensibles estibadores que por los mares tropicales pululan y allí bebidos y concentrados por la larga permanencia de las escuadras; y si algún tripulante escapando a tanto peligro conseguía ganar la costa, ¡basta! ¡lo esperaban en acecho emboscados los fieros mambises que al mansalva los fusilaban; todo lo sabía y tenía perfectamente previsto el héroe. Amirante y tuvo el valor y heroísmo de arrojarse, sabiendo que sus navas solo contaban como elemento eficiente con la abnegación y disciplina sin límites de sus capitanes y dotaciones. Y sin embargo al tan sublime jefe, le faltó el valor bastante para poner en entredicho su honor para arrostrar el calificativo de cobarde, que harto sabía que le hubiera aplicado, si, ante la seguridad, la evidencia, del estéril sacrificio de vidas y haciendas, se niega a llevar su gente y sus navas a la voragine en acecho formada por el remolino estrecho de tantas formas de destrucción y muerte. Todo eso viene al cuento, en lo relativamente fácil que es arrostrar la muerte, de lo grandiosamente difícil que es significar el honor; ¡por repetimos otra vez, a los que en defensa de su patria saben sacrificar lo que vale mucho más que la vida!

perlida de empleo al jefe u oficial que, prisionero, dióse su palabra de honor de no volver a hacer armas contra el enemigo, que a tanto equivale el resignarse a seguir la suerte de prisionero mil veces más cómoda y segura que la de volver a la brasa...
Habló el señor Castelló dirigiendo un saludo a los ateneístas socios de la Cámara, y teniendo frases de agradecimiento para el Ayuntamiento, Ateneo, Cámara, Piedad por la cooperación y organización de la Semana Avícola así como para el culto auditorio que había acudido al llamamiento llenando el salón de las Casas Consistoriales.
Como el tiempo es corto y el programa extenso, dice el conferenciante nos dejaremos de preámbulos para entrar de lleno en la materia.
Venimos a hablar de gallinas en un salón de Ayuntamiento y eso que alguna vez hubiera chocado, hoy no causa extrañeza. Los que hablan de gallinas, añaden, no son unos chiflados puesto que las pruebas más concluyentes han venido a darles la razón.
Trata el señor Castelló de la importancia de la industria avícola y dice que España importaba antes, más de 20 millones en aves y huevos y hoy merced al desarrollo adquirido por la industria avícola, no importa una peseta, estando el consumo surtido con la producción nacional.
¿Vale o no vale la pena de hablar de gallina? Preguntó el conferenciante después de exponer los datos anteriores.
Dice el señor Castelló su disertación y expone como y a pesar de la tarifa arancelaria, se importaban del extranjero de dos a tres mil gallinas diarias, lo que hizo que las empresas trataran de buscar aves del país libres del gravamen y claro está, cuando los criadores vieron era mayor la demanda doblearon la producción.
Las circunstancias de la guerra, cerraron las fronteras, siendo desde entonces mucho mayor la demanda de los mercados de Madrid y Barcelona, principales consumidores y la producción fué cuadruplicada.
Asegura el conferenciante que hoy, con la producción nacional se abastece los mercados de Madrid de gallina tierna y de Barcelona de gallina vieja, consumiendo en este último mercado de 4 1/2 mil aves diarias.
Trata de la diferencia de costumbres de los pueblos de Madrid y Barcelona que hace se consuma diferente clase de gallina.
Diría el señor Castelló sobre la producción afirmando que cuanto más se produzca en las regiones, no se perjudican los intereses de las mismas, antes al contrario se benefician.
Cita el caso de Castellón donde el Gobernador prohibió el embarque de gallinas. Esta región podía exportar y exportaba un millar de gallinas y para su consumo necesitaba una exigua cantidad.
La denegación de permiso de embarque consiguió la degeneración en la producción, pues los criadores ante la inminente pérdida, rofomentaron la cría.
España es eminentemente consumidora de carnes de ave y hasta ahora ha sido poco productora. Ahora el consumo nacional está asegurado, pero hay que aspirar a más, dice el conferenciante, hay que aspirar a que sea España exportadora.
La Escuela de Avicultura, dice el señor Castelló, ha influido en el progreso de la industria avícola, pues ya por medio de traxos o de conferencias ha ido divulgando y esparciendo conocimientos, combatiendo a la vez la labor perniciosa de autores



Miércoles 12. Vermut selecto. A las siete y a las nueve y media
Grandioso acontecimiento. Presentación de MARY PICKFORD. La primera de las estrellas del mundo cinematográfico. La artista que cobra un millón de dollars anuales en la película
HULDA FLOR DE HOLANDA Programa AJURIA
Estreno de EXPOSICION DE PANAMA Y CHARLOT BOMBERO
VIERNES 14. Sensacional suceso. Debut de la notabilísima compañía de comedias del primer actor LUIS DE LLANO y la primera actriz ANTONIA AREVALO. Abonó en tequilla de cinco a ocho.

faltos de experiencia que, guiados únicamente por su buena fe, trataban de avicultura sin adaptarse a las necesidades y exigencias del país en que nos hallamos.
La escuela de Avicultura con el buyendo y cooperando a exposiciones como la de Madrid ha influido benéficamente en el progreso de la industria avícola.
Trata el señor Castelló de la selección de razas, haciendo una admirable y técnica disertación sobre la pureza de las razas, y tratando de los cruzamientos para mejoramiento de las mismas.
Compara la avicultura española con la del extranjero refiriéndose a Alemania, Inglaterra, Bélgica, Holanda que son las naciones más adelantadas en este ramo y que conceden premios y hasta primas a la producción.
La avicultura en España es rufinaria. El gallinero español es sucio y mal oliente y en cambio las gallinas extranjeras se conservan limpias, se observa en ellas una higiene absoluta para evitar las enfermedades y focos de infección.
Cuanto se haga para acondicionar locales es un progreso en avicultura.
El momento, dice el señor Castelló, considero es poco adecuado para tratar de la industria avícola. Los granos están caros, existe el temor de la tasa pero no predicamos para ahora sino para después y lo que se diga puede considerarse como una preparación para el futuro.
La Semana Avícola de Madrid tiene una característica particular y puede dar fruto inmediato trayendo consigo el resurgimiento de una raza propia de esta isla.
Historia diferentes razas de gallinas y dice que existen diversos tipos según las latitudes.
La maliteránea es una especie uniforme. Se extiende el señor Castelló en este estudio dirigiendo pertinentes observaciones sobre el particular, haciendo constar que la misma especie sufre alguna variación en las comarcas distintas en que se cria.
Exhibe el conferenciante algunas láminas de tipos mediterráneos, detallando la formación de la raza del Prat.
Al llegar a la lámina que representa los ejemplares de la raza Minorque tan apreciada, dice que es superior a todas y que ha sufrido mejoramientos.
Esta raza es reconocida mundialmente como la más pesada y la queda los huevos de mejor calidad.
Diserta algún tiempo el señor Castelló sobre el resurgimiento de la raza «minorque» diciendo, que es lástima que aquí, punto de origen de la raza, sea donde no existe ejemplares de la misma.
Para dar existencia idea del aprecio que se le da a la raza «Minorque» cuenta que en una exposición de América por un ejemplar de gallo de la citada raza fué ofrecida la enorme cantidad de mil dollars no efectuándose la venta por pedir el dueño del mismo mil quinientos dollars.
Trata luego el señor Castelló de la organización avícola de esta comarca diciendo que debe estudiarse concienzudamente y ella ha de ser en forma que todos los criadores crien un mismo patrón o modelo.
Añade el señor Castelló, que aquí

A. M. F.
Madrid 10 junio 1918.

Semana Avícola

Lección primera
Confirmo los acuerdos, el sábado a las seis de la tarde y en el Salón de actos de nuestras Casas Consistoriales, se inauguró la Semana Avícola de Madrid, organizada por el Ateneo Científico y la Cámara Agrícola, bajo el patronato del Excmo. Ayuntamiento y a cargo del Director de la Real Escuela Oficial de Avicultura de Arenys de Mar Excmo. señor don Salvador Castelló Carreras.
En el amplio salón, se congregó numeroso y culto auditorio, ocupando las sillas de preferencia distinguidas damas y bellas señoritas.
Ocuparon asiento en el estrado representantes del Ateneo Científico, Cámara Agrícola y varios señores concejales, presidiendo el Alcalde don Pedro Pons Sitges, quien tenía a su derecha al Presidente de la Cámara señor Mir y a su izquierda al Presidente del Ateneo señor Victory.
El señor Alcalde con breves frases hizo la presentación del conferenciante, congratulándose de que se hubiera escogido el salón del Consistorio para este acto cultural y deseando que la Semana Avícola con sus provechosas enseñanzas, bien recogidas por el auditorio, dé óptimos frutos para Menorca.



